
市政に対する一般質問一覧表 

 

令和５年第３回定例会 

 

質問順位   １      議席番号    ９番      氏 名  奥 本 菜保巳  

 

質問方式 一問一答  質問時間  ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

福祉問題 

公共交通「デマンド型乗り合いタクシー」について 

 三沢市地域公共交通会議において、三沢市北部と東部の両地区と市中

心部を結ぶ乗り合いタクシーの実証運行の開始を１２月に延期するとの

報道があった。利用する方々の利便性・ニーズを最も重要視すべきと考

えることから、乗り合いタクシー導入にむけての当市のこれまでの取り

組みの経緯と目指すべき事業内容について伺う。 

 

１．介護保険制度について 

（１）これまで介護保険制度は３年に１度改定が行われ、来年度に改定

が予定されている。 

   そこで、介護保険制度の現状と課題について伺う。 

（２）物価高騰に苦しむ年金生活者にとって、介護保険料の負担が重く

のしかかっている。来年度の介護保険料改定の見通しについて伺う。 

（３）老人施設において、施設運営にかかる電気料金等の諸経費の高騰

により、やむなく施設利用者に利用料とは別に光熱費分として負担

をお願いしているケースが増えていると伺った。生活保護者や低年

金者の方々にとっては、死活問題となる。当市の対応を伺う。 

 

２．子育て支援について 

（１）こども家庭庁では、子どもが安心して過ごすことができる場の整

備をすすめ、子どもの居場所づくりに取り組むとしている。当市の

取り組みについて伺う。 

（２）夏休みなどの間、栄養バランスの良い食事を与えられない子ども

たちがいることから、夏休み・冬休み期間における給食支援が必要

と考える。就学援助制度における要保護・準要保護世帯を対象に、

給食支援が必要な児童に対し、お弁当を支給すべきと思うが、当市

の考えを伺う。 
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質問順位   ２      議席番号   １４番      氏 名  春 日 洋 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育問題 

１．犯罪被害者等支援条例の制定について 

 被害者の痛みを知り、犯罪を起こさせない社会をつくることが大切で

あり、市民が頼る最も身近な市町村が犯罪被害者等支援条例を制定する

ことが重要であるといわれています。そこで犯罪被害者等が受けた被害

を早期に回復・軽減し、安心して暮らすことができる社会の実現に向け

て、本市においても制定すべきと考えご見解をお伺いします。 

 

２．自転車の安全走行について 

 本年４月より自転車に乗るすべての人にヘルメット着用の努力義務を

課す改正道交法が施行されました。努力義務であるため、着用するかど

うかは利用者の意思に委ねられますが、事故の際に命を守る手段として、

ヘルメットは重要な役割を果たします。そこで着用率アップに向け、本

市の取り組みをお伺いします。 

 

３．「ヤングケアラー」への支援体制の強化について 

家族の介護や世話などを日常的に行う子ども「ヤングケアラー」への

支援を強化するため、国は２０２２年度から２０２４年度までの３年間

を「集中取組期間」と定め、自治体の取り組みを後押ししています。そ

こで本市における現状と支援体制をお伺いします。 

 

４．保育の重大事故防止について 

 政府は８月１日、２０２２年に全国の保育所や幼稚園などで起きた死

亡・負傷を含む重大事故が２,４６１件だったと公表しました。前年より

１１４件も増加しており、対策が急務です。政府は重大事故の一歩手前

の「ヒヤリ・ハット」をまとめた事例集を３月に作成していることから、

本市においても具体的な改善策の検討などに生かしていくべきと考え、

ご見解をお伺いします。 

 

本市における子どもの読書活動の推進について 

 学校図書館は、子どもたちが最も身近で本との出会いをつくることが

できる場所です。しかし、子どもたちの主体的、対話的で深い学びを効

果的に進める基盤としての役割が期待されていながら、全国的に整備状

況に課題があるといわれています。そこで以下の３点をお伺いします。 

（１）本市の学校図書館図書標準の達成率は何％であり、廃棄と更新を

どのように進めているのか。 

（２）小・中学校における新聞配備と活用状況はどのようになされてい

るか。 

（３）学校司書の配置拡充については、今後どのように進めていくのか。 
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質問順位   ３      議席番号    ６番      氏 名  遠 藤 泰 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市役所の組織体制づくりについて 

 本年第２回定例会においても組織体制にかかる質問をしたが、時代の

変化に対応するためには、市民目線の施策を推進できる組織が重要であ

ると考える。特に、今般の物価高騰対策については、市民生活に大きな

影響を及ぼしているが、生活への影響を調査・把握する部署が無く、市

民ニーズを正確に捉えていないのではないかと思われる。 

 組織体制づくりにかかる考え方について、次のとおり伺う。 

（１）どのような方針のもとで、組織づくりを進めているのか伺う。 

（２）物価高騰にかかる市民生活状況を把握し対策を講じるための体制

について伺う。 

（３）ＤＸをさらに進めるための組織体制について、どのように考えて

いるか伺う。 

  

２．公共施設の環境整備について 

この夏は記録的な暑さが続いたが、加えて高齢化が進む中でユニバー

サルデザインの重要性が増しているものと思う。国際文化都市を標榜す

る当市の公共施設の環境整備にかかる次の点について伺う。 

（１）当市には、多くの公共施設があり、高温が続く中、エアコンが必

須の状況となっているものと思うが、どのように対応するのか伺う。 

（２）公共施設の洋式トイレ化について、どのように進めていくのか伺

う。 
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質問順位   ４      議席番号    ４番      氏 名  小比類巻 孝幸  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

福祉問題 

 

 

 

 

 

 

 

奨学金返還義務に対する支援制度の導入について 

学生時代に利用した奨学金の返還義務が社会人になってからの経済的

問題の一つの要因として挙げられている。多くの地方自治体では、奨学

金返還支援を若年世代のＵＩターン促進および結婚、少子化対策のため

の主要施策に位置付け、特色ある制度を打ち出している。 

 三沢市においても、若年世代への奨学金返還支援制度の導入が急務と

考えるが、三沢市の姿勢を伺います。 

 

医療的ケア児の市内保育所等への受け入れ施策について 

 三沢市では令和４年度から、市内小中学校において医療的ケア児に対

する総合的な支援を開始しています。また、今年度は市内の保育施設等

に対して、医療的ケア児の受け入れに関する調査を行っています。そこ

で、次の二点について伺います。 

（１）当市における医療的ケアを必要とする未就学児の現状について 

（２）保育所等の受け入れ態勢充実に向けた当市の支援施策について 
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